

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 75 cént. de peseta al mes en la isla.
En provincias, 2'25 pesetas trimestre.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

ANUNCIOS Y AVISOS.
Los suscritores á 5 cént. por línea.
Los no suscritores á 10 id.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION RELIGIOSA

Sábado 8.—**X** La Natividad de Nuestra Señora.
Domingo 9.—**XVII** despues de Pentecostes: El Dulce Nombre de María, San Gorgonio mártir y San Pedro Claver confesor.
Lunes 10.—San Nicolás de Tolentino confesor.
Martes 11.—Santa Teodora penitente y el Beato Bernardo Ofida.
Miércoles 12.—San Valeriano mártir.

Cultos

Sábado 8.—La Misa y oficio divino son de la Natividad de la Santísima Virgen María, con rito doble de 2.^a clase y octava, color blanco, haciendo conmemoración de San Adriano mártir.

En la Catedral predicará el Rdo. D. Juan Mascaró, Beneficiado del Concordato.

En San Francisco continua el triduo solemne de 40 horas esponiendo S. D. M. á las 6 y media, á las 10 Misa mayor en la que predicará el Rdo. Lic. D. Pedro Anglada Beneficiado. A las 3 y media, canto de Vísperas, ejercicio de la Buena muerte y Trisagio, al anochecer Rosario y sermón por el M. I. Sr. D. Diego Trives Dean, reservando á las 8.

En San Agustín al anochecer Felicitación Sabatina.

Domingo 9.—La Misa y oficio divino son del Santísimo Nombre de María, con rito doble mayor y color blanco, haciendo conmemoración de la dominica 17.^a despues de Pentecostes y 2.^a de Setiembre y de San Gorgonio mártir.

En la Catedral homilía por el Rdo. Lic. D. Pedro Moll Económico.

En San Francisco, á las 7 y media Misa de Comunión general por motivo de las 40 Horas en la que se puede ganar Indulgencia Plenaria, en la Misa mayor sermón por el Rdo. Dr. D. Gabriel Vila Beneficiado. Por la tarde Vísperas y ejercicio de la Buena muerte, al anochecer Rosario, Trisagio y conclusion con el canto de las Letanías del S. Psalmo *Credidi*, procesion, Bendición con la Sagrada Forma y reserva.

En San Agustín los Congregantes de San Luis Gonzaga tendrán la misa de comunión mensual á las 7 y tres cuartos, y por la tarde á las 3 y media Rosario, visita y plática por el M. I. Sr. Arcediano.

Lunes 10.—La Misa y oficio divino son de San Nicolás de Tolentino confesor, con rito doble color blanco, haciendo conmemoración de la octava.

En la Catedral se da principio á la oracion de 40 horas esponiendose el Santísimo á las 6 de la tarde y reservándose á las 8.

Miércoles 11.—La Misa y oficio divino son del 4.^o dia infra octava de la Natividad de Nuestra Señora, con rito semidoble color blanco, haciendo conmemoración de los Santos Proto y compañeros mártires.

Miércoles 12.—La Misa y oficio divino son del 5.^o dia infra octava con rito semidoble color blanco.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA SEPTIEMBRE

Las Iglesias de Oriente.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os la ofrezco en especial, para que las iglesias de Oriente, tan amadas de vuestro Corazon Sagrado, unidas á la Catedral de Pedro formen un solo rebaño con un solo Pastor.

PROPÓSITO

Rogar á Dios y dar alguna limosna por la

union de nuestros hermanos de Oriente á la Iglesia Romana.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.^a Por la prosperidad de las obras católicas en Menorca.

2.^a La piadosa práctica de visitar diariamente á Jesús Sacramentado.

3.^a Por la salud del Emmo. Cardenal P. Fr. Ceferino Gonzalez.

4.^a Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Corazon de Jesús por beneficios obtenidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Setiembre, y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar Indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Dia 15, Sta. Catalina de Génova.
» 29, S. Miguel Arcángel.

El fin de un ateo.

Leemos en «L' Autorité»:

«El autor de los *Poemas bárbaros*, Mr. Leconte de Lisle, jamás ocultó que fuese ateo. Toda su obra es anticristiana, y, apesar de esto, sus funerales, conforme la última voluntad del escritor, se han verificado en San Sulpicio, su parroquia. «A este Leconte de Lisle fué al que le dijo un dia Víctor Hugo:

—Yo creo en Dios, porque yo le veo.

A lo cual el autor de los *Poemas bárbaros* contestó:

—Hacedme el favor de mostrármelo.

«Mr. Leconte de Lisle seguramente no ha visto á Dios: le ha bastado, como á tantos otros, con temer á Dios, é implorar su piedad, llegada la hora de morir.»

La historia de siempre: los ilustres ateos y los eminentes librepensadores sólo consienten en ser librepensadores y ateos mientras no llega la verdadera ocasión de serlo: como esos bravucones que se pintan tan valientes... mientras nadie les mira fijamente á la cara.

El exministro Viette, el presidente Carnot, el académico Leconte de Lisle....

¡Cuánta cantidad de masonismo no representaron!... Y, aunque casi únicamente á su masonismo ó anticatolicismo debieron su encumbramiento, al llegar la hora de la prueba han dicho:

«Basta de farsa ahí queda eso.»

Y se deslastraron de sus trebejos masonicos. Como durante el temporal el buque ed peligro echa al mar el cargamento que contraría la maniobra.

Pero dejemos á los difuntos ¡Dios los haya perdonado!

Solo quiero dirigir dos preguntitas á los respetables hermanos *tres puntos* y á los sapientísimos librepensadores.

1.^a Ningún católico teme el morir católico, en la hora de la muerte ninguno ha apostatado; ¿por qué?....

2.^a Muchos de los grandes sectarios al llegar á su último trance abjurán de sus errores, y se reconcilian con la Iglesia de Dios: ¿por qué?....

Digo los grandes sectarios... Los pequeños suelen ser *carne de secta*, gajes del Infierno; porque los grandes mandiles velan para ahuyentar á los cuervos, como llaman á los sacerdotes, mientras algun *lobezo* ó *aprendiz* lucha con la muerte... y con su conciencia.

¡Pobres pequeños!...

FRANCISCO.

Heroísmo de un niño japonés.

De una relación escrita por el Ilmo. Osouf, Arzobispo de Tokio, sobre el martirio de las dos familias japonesas Minami y Taketa, que ocurrió durante la persecución de 1603, tomamos los párrafos siguientes:

«Cuando ataron á Magdalena, mujer de Juan Minami, á la cruz, aquella dió gracias á Dios por el tormento que le hacian padecer. Su hijito Luis, al ver que ataban á su madre, fué por sí mismo á presentarse á los verdugos para que le ataran también á la cruz. Alguero hubo de preguntarle:

«¿No temes la muerte? Ya la tienes muy cerca.

«—No, contestó el muchacho, no la temo; quiero morir como mi madre.

Entonces le cogieron los verdugos y le ataron á su crucécita, que fue colocada frente por frente de la de su buena madre. Como le ataban con alguna dureza, el niño dió un grito que enterneció tanto al presidente, que no pudo detener las lagrimas, y mandó que le desataran las ligaduras. Este pequeño inocente, estando elevado en el aire, tenía los ojos fijos en su madre, y ésta también en su hijo. La madre le decía:

«—Hijo mío, nos vamos al cielo; ten mucho valor; di siempre: Jesús, María!

«El niño iba pronunciando estos santos nombres y la madre los repetía, formando ambos un concierto de piedad que debia arrobar á los ángeles, al mismo tiempo que hacia saltar las lagrimas de los ojos á todos los concurrentes.

«Cuando hubieron pasado algún tiempo en esta situación, un verdugo levantó la lanza y la llevó al costado de Luisito; habiendo resbalado el hierro, no le dió. La madre gritó al instante:

«—Hijo mío, Luis, ten valor; di: Jesús, María!

«Admirable cosa! El niño no dió ningún grito, no derramó ninguna lágrima, no dió ningún signo de dolor, y esperó serenamente que el verdugo repitiera el golpe. Esta vez acertó: le atravesó de parte á parte.

«Así fué sacrificado este corderito. El verdugo que acababa de ejecutar á Luisito se acercó á la madre con su lanza, cuyo hierro estaba todavía caliente y chorreando sangre de la inocente víctima. La primera lanzada no penetró y debió de causarle vivo dolor. Magdalena seguía invocando á Jesús y Maria pero pronto una segunda lanzada la reunió á Juan, esposo suyo, cuyas pruebas en esta tierra habia compartido, como también la muer-

te por el martirio. Magdalena tenía treinta y tres años.»

El Japón ahogó en sangre el Cristianismo; pero sin duda esa misma sangre ha sido causa de que aquel imperio sea el más poderoso del Asia, porque la sangre de los mártires siempre es fecunda.

¡Caballeros, qué país!

La Izquierda Dinástica ha publicado un artículo preñado de gravísimas acusaciones.

El órgano del Sr. González Fiori dice cosas increíbles, casi tremendas.

«El Sr. González Fiori, en virtud de que no pareció á los defensores de D. Venancio González lugar adecuado el del Congreso para ventilar graves acusaciones que aquél hizo á éste, acudió á los tribunales para sostenerlas.

La querrela entablada por el diputado por Hoyos es de una gravedad extrema, tan extrema que, de prosperar, llevaría aparejada para el ex-ministro de la Gobernación la pena de cadena temporal.

Entabló el Sr. González Fiori su querrela ante el juez Sr. Ocampo, que fué trasladado á Bilbao, en cuya Audiencia desempeñará en breve el cargo de fiscal. Se encargó de sustituirle, según *La Izquierda Dinástica*, «un pariente muy cercano de un ministro de la Corona.»

En la querrela también, según el colega citado, «se acusa á D. Venancio González del delito de estafa por malversación de caudales públicos; se dice que recibió de la Dirección de la Deuda una cantidad determinada, parte de ella en metálico y parte en láminas; y como para averiguar si esto es cierto no hay más camino que recurrir á la Dirección de la Deuda, esta es la primera diligencia que pide el Sr. Fiori que sea practicada. Para ahorrar trabajo al juzgado y facilitar la prueba de la acusación, manifiesta el Sr. Fiori qué día se le entregaron á D. Venancio las láminas y el dinero; qué número tenía la carpeta; que numeración tenían las láminas, de suerte, que con estos antecedentes no hay más que llegar á la Deuda y comprobar la denuncia.

Ya se comprenderá, añade *La Izquierda Dinástica*, que el dinero ni las láminas eran de la propiedad de D. Venancio: porque si lo hubiera sido, no había estafa ni delito alguno. Las láminas, como igualmente la cantidad en metálico que percibió D. Venancio, pertenecían al Pósito Pío de labradores de Lillo, institución benéfica fundada en el siglo pasado por el Presbítero Sr. Garnica. Pero D. Venancio entendió que más provechoso sería para él quedarse con aquella suma que no entregársela á los pobres, que eran los verdaderos dueños. Y en efecto, se embolsó el metálico y empeñó las láminas.

«¿Que dónde las empeñó? preguntará el que no tenga costumbre de leernos. Pues las empeñó en el Banco de España, y así se dice en la querrela, señalando la fecha de la operación, el número del resguardo y cuantos datos pueda desear el más exigente. Y como para averiguar si es cierto que D. Venancio empeñó las láminas y cometió el delito de que se le acusa, el único camino es ir al Banco y abrir sus libros comerciales correspondientes á la fecha que el querellante señala, esta es otra de las diligencias que se pide que sean practicadas.»

Después resulta que se exigió por el Juzgado al Sr. González Fiori una fianza de 7.000 pesetas, en papel de la Deuda, que prestó el querellante, sin obtener, según dice, la práctica de las pruebas por él pedidas para el esclarecimiento de la razón de su querrela.»

Excusamos encarecer la gravedad de la denuncia.

Fuerza es que haga la luz, y lo que por de

contado aparece clarísimo como la luz meridiana, es que la cárcel reclama á uno de estos dos caballeros.

O se trata simplemente de una calumnia infame nacida al calor de bajas pasiones, ó de alguna otra cosa castigada también en el Código penal, y que, enemigos del eufemismo, no queremos designar con su propio nombre.

¡Caballeros, qué país!

NOTICIAS.

ESPAÑA

Noticias de Melilla enviadas á «El Día», dicen que la demarcación de la Zona neutral no se hará, porque nuestro gobierno teme venga un conflicto si se intenta la operación, añadiendo que para llevarse á efecto, el gobierno español preferirá sacrificar unas cuantas miles de pesetas y comprar los terrenos necesarios, para obtener un éxito. Sería cosa de ver!

—La prensa toda sin distinción de matices políticos, consagra atención especial al estado de la marina de guerra que califican de desastrosa, quedando inútiles para la defensa de la patria los cañoneros «Destructor» é «Isla de Luzon». Dice-se que para el Sr. Pasquín no hay bastantes buques en nuestra armada para destruir. Toma cuerpo la versión de que dimitirá el Ministro de Marina y quizá cuando *El Vigía* llegue á manos de nuestros suscriptores quedará ya restado del número de ministros.

—Indícase al almirante Sr. Heras para ministro de marina.

—Para después de las elecciones que tendrán lugar pasado mañana domingo, es probable se inicie la crisis ministerial, saliendo además del Sr. Pasquín algún otro ministro, así lo confirman noticias llegadas de San Sebastian.

—Ha dicho un periódico que han salido de Madrid á veranear 60 mil almas y tres ministros.

Sin duda como los liberales ministros tienen alma liberal, no ha querido el aludido periódico confundirlas con las de los demás veraneantes.

Bien hecho.

—En breve saldrá de Liverpool, según anuncia un periódico de aquella ciudad una expedición de 300 ingleses para realizar un viaje por Cataluña y Baleares siendo probable visiten á Menorca.

EXTRANJERO.

La Voce della Verità, diario romano, fué denunciado en su número del sábado por haber comentado en favor de la Santa Sede la conferencia internacional de Lieja.

La prensa católica italiana felicita á tan estimable colega por esta persecución honrosa. Sufrir por el Papa y su causa, la primera del mundo es un título de gloria y da mayor fuerza á un periódico.

También fué secuestrado *Le Nouveau Moniteur de Rome*.

—La Cámara municipal de Marsella, cuya mayoría es socialista, ha votado dos subvenciones en su presupuesto para dos establecimientos católicos de aquella población.

Una de 2.000 francos para los *Hermanos de San Juan de Dios*, y otra de la misma cantidad para los *Hermanos de los Pobres*: alegando sus defensores que muchos socialistas han sido admitidos en estas santas casas y cuidados con gran esmero y cariño, al cual no estaban acostumbrados sus compañeros en otros establecimientos.

—Un diario de Alemania del Sur refiere el siguiente suceso: «En un pueblo de Sajonia del más pronunciado fervor luterano, un clérigo predicaba contra los católicos, y contaba de ellos ta-

les atrocidades, que sus devotos oyentes quedaron mudos de espanto.

A lo último el predicador gritó:

«Los Católicos son tan infames, que serán arrojados al infierno: y si lo que os digo no es cierto, que venga el diablo y me lleve ahora mismo. Se hallaba sumamente excitado, y pegaba al almohadón con tanta fuerza, que hizo caer el libro que estaba encima. No muy lejos del púlpito se hallaba sentado un caballero norte-americano, que había traído un sirviente negro, y al ver caer el libro hizo señas á éste que se lo llevara al predicador, quien probablemente en la vida no había visto un hijo de Cam.

El negro obedeció en el acto; y al pisar el primer escalón del púlpito, el predicador repitió sus deseos de que Satanás cargase con él si lo que decía no era pura verdad. El negro trató de no hacer ruido; pero el predicador oyó sus pasos, y, dando vuelta vió una forma negra que callada y solemne se dirigía á él. Se miró lleno de espanto, y creyendo que en un momento estaría en las garras de su majestad infernal, gritó con voz temblorosa. *Después de todo, es posible que haya gente buena entre los católicos.*

Dando vuelta entonces, para ver si el objeto terrorífico había desaparecido, vió que seguía acercándose.

El sudor le brotaba de la frente, y lleno de desesperación gritó:

«*Hasta hay mucha gente buena entre los católicos!* Creyendo que esto bastaría, volvió á mirar para atrás; pero ¡cual fué su horror al ver que la sombra estaba casi sobre él! Creyendo ya en las mismas garras de Belcebú, y dirigiéndose en parte al negro y en parte á sus feligreses, gritó con voz lamentable. *Que venga el diablo y me lleve si todos los Católicos no son mucho mejores que nosotros!...*

Y con este último esfuerzo cayó desvanecido al suelo, costándole no poco trabajo y tiempo volver en sí.»

—Un socialista vecino de Zurich, llamado Schvarber, se ha encontrado de la noche á la mañana, y sin pensarlo, dueño por herencia, de una casa que vendió en seguida en la cantidad de 50.000 francos.

El tal Schvarber, cuyas predicaciones socialistas habían aumentado el número de secuaces y era furibundo en sus ataques contra la propiedad está hoy poco menos que para dejarse ahorcar con un hilo, porque los «compañeros» le quieren obligar á ceder las tres cuartas partes, por lo menos, de los 10.000 duros, en favor de las cajas de socorros á los huelguistas, para aliviar la situación de los obreros que ahora están sin trabajo.

Dicen los amigos de Schvarber que se impone la necesidad de dar ejemplo á los burgueses, á los satisfechos y á los opulentos, dormidos siempre sobre sus talegas repletas de oro, que así verán que un socialista vale más que todos ellos.

Pero M. Schvarber ha contestado que «una cosa es predicar y otra dar trigo» pero que sin embargo tenía una satisfacción muy grande, hallándose en condiciones para socorrer á los obreros sin trabajo del cantón de Zurich, enviando 20 francos á la caja de socorros.

¡Viva, pues, el socialismo!

GACETILLA.

Con íntima satisfacción participamos á nuestros lectores, que nuestro venerable Prelado el Sr. Obispo de esta Diócesis, ha llegado felizmente á Madrid después de tener una de las mejores travesías marítimas. Ha contristado el corazón de S. I. la vista del Sr. Cardenal, quien ha empeorado notablemente en su enfermedad.

Acaban de ser nombrados los reverendos señores D. Miguel Timoner Pbro., Capellan del Monte Toro, D. Lorenzo Villalonga Pbro., Custos de la iglesia de San Diego en Alavor, D. Juan Pons Pbro., Vicario de Villacarlos y D. Cristóbal Timoner Pbro., Prefecto y Profesor de Latin del Seminario.

Para cubrir las bajas probables de reclutas en los distritos de Ultramar, el Ministro de la Guerra ha dispuesto el embarco de 4.663 reclutas disponibles para Cuba y Puerto Rico, de los cuales 98 pertenecen á esta provincia. Se embarcarán en Cadiz para Cuba el 10 de Enero próximo.

La Junta provincial del censo electoral de Baleares en sesión de día 1.º del actual proclamó candidatos para las elecciones de Diputados provinciales que han de tener lugar el día 9 del actual y nombró los interventores y suplentes de todas las Secciones, siendo los de esta ciudad los siguientes:

Sección primera.—*Interventores:* D. José Carreras Vigo, D. Juan Carrió Faner, D. Pedro Lliña Florit, D. Rafael Serra Fuxá.

Suplentes: D. Lorenzo Cardona Cabrisas, D. José Fuxa Monjo, D. Pedro Fullana Vidal, D. José Barceló Vives.

Sección Segunda.—*Interventores:* D. Damian Coll Anglada, D. Diego Casasnovas Oliver, D. Bartolomé Fiol Marqués.

Suplentes.—D. Sebastian Febrer Marqués, D. Juan Pons Nieto, D. Antonio Florit Simó, D. Eulogio Fernandez Jover.

Sección Tercera.—*Interventores:* D. Miguel Faner Moll, D. Juan Monjo Anglada, D. Miguel Cavaller Casasnovas, D. Tomás Traid Quintana.

Suplentes.—D. José Caimaris Mercadal, D. Lorenzo Vivó Moll, D. Antonio Casasnovas Mesquida, D. Juan Triay Salord.

Sección Cuarta.—*Interventores:* D. José Femenias Gonalons, D. Antonio Franco Sastre, D. Leopoldo Figuerola Armengol, D. Benigno Marroquin Taltavull.

Suplentes.—D. Miguel Caimares Mercadal, D. Antonio Capó Taltavull, D. Juan Mares Feliu, D. Rafael Rodriguez Luna.

Sección Quinta.—*Interventores:* D. Miguel Piris Jover, D. Lorenzo Torres Anglada, D. Juan Bagur Salord, D. Magin Bosch Ramon.

Suplentes: D. Juan Triay Simó, D. Pablo Anglada Piris, D. José Monjo Simó, D. Francisco Pons Triay.

En la mañana de hoy se ha dado principio al devoto ejercicio de las Cuarenta-Horas en la parroquia de San Francisco, celebrándose con toda solemnidad los actos del culto divino. Mañana habrá sermón por la mañana y por la noche, predicándose también en la mañana del domingo próximo.

Con el fin de diestrase para las próximas corridas del domingo 16 del actual, todos los días al anochecer se ejercitan varias caballerías en el paseo de S. Nicolás.

Las señoras que componen la Junta de Gobierno y las Directoras de la Archicofradía de las Hijas de María, celebrarán el domingo próximo á las cinco de la tarde reunion general en la sacristia de la iglesia de San Agustín.

A pesar de la proximidad de las elecciones provinciales, no hay efervescencia ni el mejor síntoma de lucha animada, en esta isla y particularmente en Ciudadela. Mejor es de

esta manera: tomarse el asunto en calma y no preocuparse por el éxito de los juegos políticos. Esto demuestra además que el pueblo empieza á conocer el sistema y se rie de todo.

Sabemos por conducto fidedigno que el Emmo. Cardenal Fr. Zeferino Gonzalez, está sumamente decaído á consecuencia de la grave enfermedad que desde largo tiempo viene sufriendo, por cuyo motivo no puede efectuar el proyectado viaje á Lourdes. Sentimos tan ingrata noticia, mayormente cuando la prensa nos había hecho concebir poco há alguna lisonjera esperanza respecto al estado del ilustre enfermo. Rogamos á nuestros católicos lectores sostengan sus oraciones al cielo, en favor del insigne Purpurado, gloria del Episcopado español y ornamento de la Iglesia Católica.

DE MAHON.

El Ayuntamiento de esta ciudad ha dispuesto que durante ciertos dias del actual mes de Septiembre, permanezca el alumbrado público encendido, por espacio de hora y media. No dudamos que los partidarios de la electricidad, y sin estos, los mahoneses que no quieren pasar á oscuras por las calles de Mahon, no podrán menos de ver con disgusto esta determinacion.

—Los Sres. Pons, Nin y C.ª han abierto al público mahonés una panaderia en donde se elabora el pan por medio de máquina. Con este son dos ya los establecimientos de esta clase que cuenta aquella ciudad.

—El lunes falleció repentinamente en su domicilio, la Sra. D.ª María del Carmen Varez, madre del catedrático de aquel Instituto D. Antonio Roca y Varez.

—El Juzgado de Instrucción de este partido practica diligencias en averiguacion de quienes sean los autores de cierto robo de dinamita.

—El Circo Colon y Circulo menorquin preparan y adornan sus dependencias con motivo de las fiestas de Nuestra Señora de Gracia. Parece que dichas fiestas no revestirán este año el lucimiento que alcanzó en otros.

DE MALLORCA.

El domingo último tuvo lugar la bendicion de una nueva ermita en Son Ferrá (Esporlas), fundada por la piadosa señora D.ª Margarita Roselló y Mora.

—Son pésimas las cosechas que han obtenido los labradores de Felanitx, principalmente en almendros y uvas. La miseria va enseñoreándose de aquella poblacion y otras, poco há ricas y florecientes.

—Ha fallecido la virtuosa Hija de caridad Sor Modesta Vicedo y Alfaro á la edad de 27 años. Ejercia su humanitario ministerio en la casa de misericordia de Palma.

—Víctima de una herida causada por arma blanca, ha fallecido en Palma D. Juan Sureda.

—Ha sido preso un sujeto que durante el espacio de ocho dias cometió sesenta y cuatro hurtos, de modo que este aprovechado terne bien puede andar suelto que no morirá en olor de santidad.

—El día 10 del actual se abrirán en Palma de Mallorca las escuelas que los PP. Escolapios han instalado en el ex-convento de San Francisco. Con esto los palmesanos contarán con un centro católico de Instrucción más, y el grandioso edificio se verá libre de la ruina que le amenazaba.

—La frecuencia con que suceden en Mallorca incendios en los bosques y arbolados

hace presumir que no son debidos al acaso, sino más bien que interviene en ellos alguna mano criminal. De desear es que sean castigados severamente los que cometen tales fechorías.

Según estadística recientemente publicada, son 62 los alumnos que en los cinco últimos cursos han tomado la reválida de Maestro elemental, en la Escuela Normal de esta provincia. Mucho mayor es el número de Maestras, que en igual periodo llega á 239, de las que 153 son elementales y 86 superiores.

Varios vecinos de la calle de Alcántara en su prolongacion y calle de S. Isidro nos suplican hagamos constar las grandes molestias que les ocasionan todos los dias los muchachos con sus juegos, armando tal gritería y alboroto que no hay ser viviente pueda resistir. Esperamos de nuestro celeso Alcalde dictará las oportunas medidas para que en lo sucesivo se corrijan tales abusos.

Dice un periódico de Madrid del día 3 del corriente, «que ha sufrido un nuevo y grave retroceso en la dolencia que desde hace tiempo padece el cardenal Fray Ceferino Gonzalez.»

Enseñanza de gramática castellana, Aritmética, Geografía, Historia, idioma francés y Teneduria de libros.

Desde el día 15 de este mes se abre un curso al anochecer que terminará el 15 de Mayo, en la escuela que dirige D. Juan Benejam y bajo la forma siguiente:

Gramática y Aritmética á cargo del que suscribe, Geografía é Historia á cargo de D. J. Benejam y Saura, Francés y Teneduria de libros á cargo de D. Bartolome Fiol.

Por cada asignatura se abonará una peseta mensual, las asignaturas serán alternas. La clase durará hora y media en cuyo tiempo un alumno puede abarcar, si quiere, cuatro signaturas.

Para asistir á estas clases los alumnos deben leer y escribir medianamente.

No se admitirá ningun alumno que no se comprometa á seguir todo el curso.

Ciudadela 5 Septiembre de 1894.

JUAN BENEJAM.

TELEGRAMAS PARTICULARES DE

EL VIGIA CATOLICO

Madrid 7. -130 md.

Los conservadores niegan que se reúnan en Biarritz.

El incendio ocurrido en los montes de Málaga propágase en proporciones aterradoras amenazando los pueblos vecinos, cuyos habitantes huyen despavoridos.

Mañana tendrá lugar el Consejo de ministros en que se tratará de los consulados de Fez.

VARIEDADES

LA ISLA DE SAOLE.

Esta isla, situada al Este de Nueva Escocia, y muy cerca de los Estados Unidos, está en peligro de desaparecer.

Los marinos con esto están de enhorabuena, pues para los buques es esa isla un gran peligro.

Hace algunos años Saole tenía una extensión de sesenta y cuatro kilómetros; hoy apenas cuenta con la mitad; el resto se ha sumergido en el Océano á consecuencia de un hundimiento.

De los tres faros que en 1880 se erigieron en la citada isla, dos se hallan ya sepultados en las aguas, y el tercero, una torre solidamente construida, no tardará mucho en seguir la misma suerte de los otros.

Zorrilla se jubila

La *Revue Diplomatique* acoge en su último número el rumor del próximo regreso á España del Sr. Ruiz Zorrilla:

«El Jefe de los republicanos progresistas dice herido por recientes desgracias de familia, y desengañado de la política española, está decidido á volver á su patria para consagrarse á estudios jurídicos y literarios, lejos de la capital y absolutamente retirado de la efervescencia de las pasiones políticas.»

Nada tiene de particular que diecinueve años de infructuosa lucha hayan cansado al jefe de los progresistas; pero, aunque muchas veces se ha dicho que se retiraba á la vida privada, la noticia no se ha confirmado, y ahora nada se ha dicho en España que confirme los rumores acogidos por la *Revue Diplomatique*.

COTIZACIONES

Barcelona 4 de Septiembre de 1894

Bolsa de Madrid.—4 por 100 interior contado, 71'50.—fin mes 71'00.—fin próximo 00'00.—4 por 100 exterior contado, 82'40.—Deuda amortizable, 80'45.—Cubas 6 por 100 111'60.—Cubas 5 por 100, 99'60.—Acciones del Banco de España, 387'00—Cambio de Paris conocido en Madrid, 68'87.—Compañía Arrendataria de Tabacos, 167'25—Cambio de francos, 20'20.—Cambio de libras, 30'30.

Oro.—Centenes Alfonso, 18'80 por 100 de prima.—Centenes Isabelinos, 23'50 por 100 de prima.—Monedas de 20 pesetas, 20'00 por 100 prima.—Onzas, 19'50 por 100 de prima.—Oro pequeño, 17'00 por 100 de prima.

Nota.—Dichos precios son de compra.

ANUNCIOS

BANCO DE CIUADADELA

Habiéndose acordado por la Junta General ordinaria de señores accionistas, en sesión de ayer el reparto de un dividendo activo de diez pesetas por acción, queda desde hoy abierto el pago de dicho dividendo en estas oficinas.

Ciudadela 7 Agosto de 1894.

El Director-Gerente, Miguel Sintés.

Derecho á la ignorancia

POR

D. FRANCISCO CAMPS MERCADAL

Licenciado en medicina y cirugía.

Véndese en esta imprenta á 75 céntos. de peseta el ejemplar.

Subasta

En la casa domicilio de D. Bartolomé Fedelich Vives, n.º 1 de la Plaza de la Catedral, Presidente del Consejo de familia de los hermanos Fedelich Casanovas, de 11 á 12 de la mañana del día 18 del corriente, tendrá lugar en venta y pública subasta á favor del mejor pastor, las porciones de terreno siguientes, propiedad de los hermanos D. Francisco y D. Rafael Fedelich Casanovas. El albarán obra en poder de dicho Sr. Fedelich Vives.

1.ª Una porción de terreno parte de la Estancia «Son Fedelich», da unas 3 Cuarteras 4 barcillas de sembrado, con boyera y un puente. Linda al Norte con terreno de D. José Anglada y al Este con otro de uno de los vendedores, y al Oeste con «Son Cavallo» y vale 4.833 Ptas. 33 Cents.

2.ª Una porción de terreno en el camino Algayarens, cosa de 2 cuarteras de sembrado incluso dos hortales, dos puentes y una cisterna. Linda al norte con terreno de D. Lorenzo Arguibau. Al Sur con el citado camino. Al Este con tierras de D.ª María Sereinat, y al Oeste con el camino de «Son Morell», y vale 4.000 Ptas.

3.ª Otra porción de terreno en el propio camino Algayarens, de unas cinco y media barcillas de sembrado, que linda al Norte con el camino, Al Sur con la Estancia «San Rafael». Al Este con otro de D.ª Juana Torres y al Oeste con terreno de los vendedores, y vale 1.616 Ptas. 67 Cents.

Ciudadela 1 de Septiembre de 1894.

Crédito Industrial Mercantil

CIUADADELA.

Esta Sociedad obrando como Agente ó representante del

Cambio Mahonés

tiene abierta una

CAJA DE PRÉSTAMOS.

Dinero Se presta todo su valor en pequeñas y grandes cantidades sobre alhajas de oro y plata, diamantes, brillantes, relojes y otros valores. Grandes cantidades á módico interés.

Nota: Se guarda absoluta reserva en estas operaciones.

Al publico

Se anuncia á este vecindario que la tienda

Triay y Pomar, calle de Mahon 7 está en liquidacion

Todas las personas que quieran aprovecharse de esta ganga, pueden pasar por dicha casa en donde hallarán buenos géneros á precios sumamente reducidos y nunca vistos, en cuanto se desea liquidar todos los artículos dentro de pocos dias.

Hay buenos armatostes y demás útiles, todo á precios sumamente baratos.

Tipografía y librería del Sagrado Corazon de Jesús.

En la imprenta de este periódico, se halla á la venta, un gran surtido de devocionarios y libros de piedad, tanto de lujo como de propaganda, novelas de instruccion y recreo, libros de enseñanza y efectos para escuelas.

Papel para cartas tamaño holandés y medio holandés, tanto en luto como sin él, sobres de todas clases, colores y precios, desde 25 céntimos de peseta el 100, papel hilo de las más acreditadas fábricas, papel para oficios, papel comercial á 2'50 pesetas paquete de 50 cuadernillos, papel diario doble y sencillo, papel para dibujo, papel chupón y para calcar, papel vidrio, papel para embalaje, papel colores ordinarios, charol y satinados, chagrín y moaré etc. etc. Libros y libretas eu blanco, cartulinas blanca y de color, carpetas hule en varios tamaños.

Plumas y plumillas, lapices, gomas, difuminos, cortaplumas, regletes, cortapapeles, arena, lacre, lapiceros, pizarras, obleas, estuches de dibujo, escribanías y tinteros, limpia plumas, y una infinidad de artículos de escritorio. Tintas para escribir sellar y copiar, negra y en colores. Crucifijos, estatuitas, pilas, rosarios y medallas, correas y cintos de hábito y escudos plata. Estampas, vistas, paisajes, oleografías, cromos y recortes. Marcos para retratos de todas clases. Portacas y carteras de bolsillo.

Tarjetas de visita y sobres impresos á 4 reales el 100

AGENCIA ADMINISTRATIVA

de D. Juan Servera

SAN GERÓNIMO 22.—CIUADADELA.

Admite comisiones de compras y ventas de casas, terrenos, granos y cereales, de colocacion y préstamos de dinero con garantía del pagaré ó escritura hipotecaria, exceptuando los garantidos sobres alhajas, muebles y otras prendas, y de cuantos asuntos judiciales y administrativos se le confien evacuándolas con celo y prontitud.

También se encarga del cobro de cantidades y alquileres, aceptando comisiones y representaciones de casas de comercio, administraciones de fincas rústicas y urbanas, bajo una pequeña retribución ó convencionalmente.

Esta Agencia tiene el encargo de efectuar las siguientes operaciones:

Compra y venta de valores públicos y locales cotizables en bolsa.

Compra y venta de acciones del Banco de Ciudadela, del Crédito Industrial-Mercantil, del Banco de Mahón, del Crédito Balear y del Cambio Mallorquin.

Se compran créditos de difícil cobro á precios convencionales.

Colocación de capitales á renta vitalicia.

Venta de solares en el ensanche en la parte «dels Horts dels Portals», otros en el camino del Degollador, en el paseo de San Nicolás, y otros en este mismo paseo denominados Trabuchs. Venta de dos casas, situadas en esta Ciudad, una en la calle de S. Francisco n.º 13, la otra en la calle del Arco n.º 1.

Venta de otras dos casas situadas en la misma ciudad, calle de Alayor números 5 y 7.

Se admiten accionistas y abonados para la Sociedad de alumbrado eléctrico que se proyecta establecer en Ciudadela.

Se facilitará todos los informes que se pidan.

MEDITACIONES

DEL

CORAZON DE JESUS

POR EL P. RAMIERE

Se vende en esta imprenta al precio de 2'25 pesetas encuadrado en tela.

Ciento cincuenta

milagros de Nuestra Señora de Lourdes, coleccionados según los documentos más auténticos, por Mons. de Secur. Esta importante y bellísima obra forma dos tomos de más de 450 páginas cada uno, en 8.º mayor, adornado con una finísima lámina grabada al acero, y se vende á 3 pesetas en rústica.

Tipografía Católica del Sagrado Corazon de Jesús, cargo de Rafael Massanet, Plaza Vieja 10.

33

33